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“球队初步决定在3月15日集
中，为新赛季的中甲联赛进行备
战。队员们的士气很高涨，都想着
赶紧把这50多天落下的‘功课’补
上，为新赛季奠定良好的基础。”在
接受采访时，沈阳城市队主教练于
明这样告诉记者。

据了解，自 1 月 22 日起，沈阳
城市队就处于放假状态，重新集结
的日期一推再推，直到近日才敲定
为3月15日。2月24日，沈阳城市
队队史上的第一位外援图塔胡贾
耶夫飞抵沈阳，正式加盟球队，只
等全队集结后与球队合练。另外
两名外援楚穆和金城焕也将尽快
赶来报到，这3名外援能否快速融
入球队，将决定着沈阳城市队中甲
首个赛季的开局走势。

此外，球队内援的引进工作也

一直在紧锣密鼓地进行中。俱乐
部早已决定，这个冬季窗口将用满

“5+3”的内援引进名额，但受疫情
影响，国内转会市场充满了不确定
因素，这给沈阳城市队的引援工作
带来了一定干扰。作为中甲升班
马，沈阳城市队在转会市场采取慎
重风格，没有盲目地追求自由市场
的大牌球星，而是更多从球队战术
需要的层面，挑选性价比相对较高
的实用型球员。

据了解，沈阳城市队目前已经
谈妥 4 名内援，引援工作接近尾
声，但尚存变数，眼下有几家俱乐
部存在解散的可能，沈阳城市队密
切关注这些俱乐部的情况。考虑
这一悬念要在3月13日以后揭晓，
球迷恐怕要等到月底才能陆续迎
来沈阳城市队内援的官宣时刻。

沈阳城市队集中后抓紧时间“补课”

球队引进内援注重性价比
本报记者 李 翔

据了解，亚足联同国际足联协
商赛程相关事宜后，确认亚洲区世
界杯预选赛延期。这对中国男足、
主教练李铁乃至中国足球而言，都
是一个利好消息。

首先是备战时间长了，按照原
定方案，国足本月将有两场世界杯
预选赛的比赛要打，尽管取胜问题
不大，但毕竟时间紧、准备仓促。现
在世预赛40强赛延期半年之久，让
主教练李铁有更长时间来准备 40
强赛后 4 场比赛，争取拿到 12 强赛
参赛权。相比之下，以往的“救火教
练”从未有过如此充裕的时间进行
准备。

其次，由于国家队的比赛时间整
体后移，这意味着疫情结束之后，国
内足球联赛的赛程安排也较为从容，
不必频繁地为国足的比赛“让路”。

再就是国足将重新拥有主场优
势。为了应对疫情，中国足协和中
国男足本已启动应急方案，放弃主
场，将 3 月份的两场世预赛 40 强赛
比赛安排在泰国，而且还是在空场
进行比赛。如今这两场比赛延期，
国足可以重新回到主场作战，对提
升国足士气，增强比赛信心，无疑大
有裨益。

按照原来的计划，国足在迪拜
的集训主要以体能储备为主，到泰

国武里南再进行技战术磨合。如
今，国足的集训内容进行了相应调
整，以技战术磨合为主。

李铁向外界表示：“新一期国家
队已在迪拜正式集训！每个队员都
表现出良好的精神风貌。虽然原定
于 3 月份进行的两场世预赛推迟，
但我们依然要全神贯注，利用这段
时间磨合队伍，演练技战术打法。
这将是非常辛苦的16天集训，大家
共同努力！用足球的方式一起战

‘疫’！”
据了解，国足本次集训只在

迪拜进行，球队将在 3 月 20 日左
右回国。

世界杯预选赛延期利于国足备战

李铁号召球员一起战“疫”
本报记者 黄 岩

3月6日起，国足在迪拜进
行集中训练。由于疫情影响，国
足原定于3月份参加的两场世界
杯预选赛40强赛比赛将推迟至
10月、11月进行。

如果一切正常的话，按照原来的
赛程安排，2020中超联赛此时已经战
罢3轮，但因为新冠肺炎疫情，本年
度的国内足球联赛被全面推迟了。

3月5日，天津天海俱乐部发布
公告，希望以零元转让俱乐部。中国
足协则致函天津天海俱乐部，要求该
俱乐部3月12日前提交审核资料，否
则将取消天津天海队的中超联赛参
赛资格。天津天海队的前身天津权
健队曾是“金元中超”最积极的推动
者之一，现在天津天海俱乐部无奈转

让，似乎更有一层寓意，那就是疯狂
了十年的“金元足球”正在退场。

天津天海俱乐部官方希望以零
元转让，似乎表明他们想尽快找到
买家、让球队活下去的诚意。但事
实上，该俱乐部的官方公告中明确
表示，具体的债权、债务等细节要面
议。这意味着接手方必须要解决球
队的债务和欠薪问题。在历经一个
赛季的动荡后，天津天海俱乐部已
无力运营球队，从目前的债务和未
来维持俱乐部的运营费用来看，新

东家的投资额可能要接近10亿元。
由于联赛推迟，中国足协有更

多时间对各家俱乐部进行准入资格
审核。据了解，目前审核已经进入
最后阶段，之前有问题的 5 家俱乐
部已接到最后通牒，在 2 月 28 日截
止日之前，只有 2 家俱乐部完整递
交了相关材料。如果天津天海俱乐
部无人接手，中超球队将出现空缺，
如何替补将成为新课题。对于中甲
球队来说，包括辽足在内的 3 家俱
乐部或将失去参赛资格。

3月3日，中国足协向苏州东吴、
河北精英、江西联盛、四川九牛、昆山
FC、武汉三镇等6家俱乐部发出了提
交递补申请及相关材料的通知，截止
日期是3月13日。这样看来，中国
足协有望在3月中旬，最迟在3月下
旬公布2020赛季中超、中甲和中乙
联赛参赛俱乐部名单。如果按照现
有计划扩军，将有多支上赛季中乙
球队在新赛季参加中甲联赛，联赛
的精彩性是否会受到影响？或许只
有时间才能给出答案……

“金元足球”正在退场

多支中甲球队命运堪忧
本报记者 黄 岩

截至 3 月 8 日，CBA 联赛重启
的时间仍未确定，重新集结一月有
余的辽宁男篮目前还在积极备战。
不过，丛明晨已经恢复有球训练，本
赛季有望复出，对于辽篮来说，这是
一个好消息。

2019 年 11 月 1 日，在新赛季
CBA 揭幕战中，丛明晨不慎摔伤，
导致腰椎骨折，从此进入伤病名
单。一般情况下，这样的伤病意味
着赛季报销，但现在来看，情况出现

了转机。因受疫情影响，CBA联赛
在打了30轮之后被迫暂停，至少要
延期两个月，对于需要疗伤的丛明
晨来说，这两个月非常宝贵。

另外，丛明晨自身的恢复速度
也超出了人们的预期。在接受采访
时，辽篮主教练郭士强证实了这一
点：“丛明晨目前已经可以进行有球
训练了，但现在还不能进行对抗，想
要参加全队合练，还需要时间。”

除了丛明晨之外，辽篮队中另

一个让人牵挂的球员就是此前出现
肺部疾病的郭艾伦。郭士强告诉记
者，郭艾伦如今已经康复，自春节过
后球队重新集结起，就一直跟队训
练。至于史蒂芬森和巴斯两名外
援，目前都在美国进行个人训练，他
们的归队时间，并不取决于自己。
一旦CBA确定重启时间，他们将尽
快返回中国。

种种迹象表明，CBA 很难在 4
月1日恢复，甚至不排除延至5月初

才开赛的可能性。有消息称，CBA
公司试图在 4 月 15 日左右将 20 支
球队集中到一个地方，采用空场比
赛的方式恢复联赛。在本周举行的
CBA股东视频会议中，可能对这些
联赛重启方案进行进一步讨论。对
于这些传闻，郭士强坦言：“关于联
赛重启的时间，我们还没有收到任
何确切消息。我们能做的就是每天
保持正常训练，无论什么时候恢复
联赛，我们都能迅速地进入状态。”

丛明晨恢复有球训练

辽篮保持状态等候联赛重启
本报记者 李 翔

2019 赛季，中乙联赛从 28 支
球队扩编至32支球队。但不到一
年之后，中乙联赛面临着大幅缩编
的命运。

上赛季中乙联赛结束之后，大
连千兆等7支球队退出足坛，从中
甲降级的上海申鑫队也直接解散，
如果最终递补进中甲联赛的是 4
支球队，将意味着本赛季中乙联赛
会出现 12 支球队的缺口，更不用
说还有淄博蹴鞠等 5 支中乙球队
目前前途未卜。理论上，中乙的

“失血”规模会超过上赛季32支参
赛球队的一半。而中冠联赛只有
5 支升班马，此外还有 3 家俱乐部

提交了工资奖金确认单从而进入
替补名单，即便把这8支球队全算
上，仍然无法填补中乙的“大坑”。

种种迹象表明，中乙联赛大幅
缩编已是在所难免。据了解，本赛
季的中乙联赛很有可能回到 2017
年24支参赛球队的规模。对于中
乙联赛“失血”严重的问题，中国足
协试图让中超、中甲俱乐部的二队
来填补，为此制定了多套可行性方
案，并反复论证，目前还没有最终
定论。可以确定的是，一旦中超、
中甲俱乐部派二队征战中乙联赛，
将是中国足球职业联赛的又一重
大变革。

中乙联赛扩编一年就要缩编
本报记者 李 翔

近来，中国足协官网发布的
开展“春季大练兵”活动的公告引
发热议。有媒体认为，练兵没错，
但中国足协列出了 7 项相关基础
测评指标参考，并再次提出要贯彻

“三从一大”的训练原则，有越俎代
庖之嫌。

细读这份公告，不能否定中国
足协的好意。受新冠肺炎疫情影
响，目前中国足球赛事全面停摆，
虽然新赛季何时开始还无法确定，
但中国足协绝不容许国内球队“马
放南山”，这是足协的责任所在。
不过，足协要求得如此具体，还要
求各支球队将相关的成绩上交到
中国足协，似有管得过细之嫌。

其实，科学地坚持“三从一大”
并没有错，“从严、从难、从实战出
发、大运动量”，是中国竞技体育的
主要训练原则。中国体育以往在

世界上获得突破性优异成绩，都离
不开这个指导思想的作用。长期
以来，中国足球存在“练得不够数，
练得不够苦，负荷跟不上，要求不
严格”的顽疾，要改变这个现状必
须重抓“三从一大”的训练方针。

老国脚彭伟国在个人社交媒
体上表示“三从一大”并不过时。
彭伟国说，看到中国足协向各级国
家队和职业俱乐部球队发出“春季
大练兵”的通知，让他一下子回忆
起26年前甲A职业联赛改革前夕
的那些岁月。

彭伟国表示，“三从一大”是竞
技体育不可避免的训练手段，从
严、从难、从实战出发并不过时，大
运动量训练也必然要基于科学的
训练模式。期盼新一代的中国足
球人，可以砥砺前行，早日完成属
于这个时代的使命！

疫情为训练带来困难

中国足球也许需要“三从一大”
本报记者 黄 岩

突如其来的疫情打乱了原有
的开学节奏，在家线上上课的不仅
有普通中小学生，沈阳体育学院竞
技体校的运动员们同样“停训不停
练、停课不停学”，通过线上方式开
展文化课教学和训练工作。

据介绍，沈阳体育学院竞技体
校提前组织文化课教师线上备课、
调试软件，提前将电子版预习资料
发送至年级微信群中，以供学生提
前熟悉课程；竞训科组织教练员共
同制定线上训练计划，明确训练内

容、训练方式，并采取视频方式指
导运动员开展自主线上训练，保证
训练效果。

在白清寨校区封闭集训的多
名教练员，不仅按时督促学生们认
真完成线上文化课教学内容，还积
极利用课余时间组织学生修缮场
地，积极备战。在家训练学习的运
动员纷纷表示要“有效率、见成
果”，教练员表示，希望通过这段特
殊的训练时光，使队员们的职业素
养和自主训练能力明显提高。

停课不停学之外
还有停训不停练
本报记者 黄 岩

张伟丽成功卫冕金腰带

3月7日，在美国拉斯维加斯举行的世界顶级综合格斗冠军赛（UFC）
248站女子草量级世界冠军卫冕战上，中国选手张伟丽在5个回合里以点
胜击败波兰选手乔安娜，成功卫冕。图为中国选手张伟丽（左）庆祝胜利。

受疫情影响，中国乒乓球队留在卡塔尔
进行训练，并得到卡塔尔乒协的诸多关照。
不过，国乒在卡塔尔乒乓球公开赛的战绩却
不太理想，虽然夺得了4枚金牌，但在与国外
选手的交锋中失利增多，其中的经验教训还
须及时总结。

在与水谷隼/伊藤美诚的混双决战中，王
楚钦/孙颖莎没能找到制胜之术，中国组合以
1∶3不敌日本组合，国乒丢掉了目前最看重的
混双金牌。

在之前的女单半决赛较量中，伊藤美诚
更是直落4局横扫丁宁，拿到决赛名额。纵

观整场比赛，伊藤美诚占据主动，进攻非常强
势，因此不管是丁宁还是国乒女队，对伊藤美
诚还须高度重视，破解其搏杀式打法仍是国
乒的重要课题。

①樊振东获得卡塔尔公开赛男单冠军。
②陈梦赢得卡塔尔公开赛女单冠军。③马
龙/许昕（左）夺得卡塔尔公开赛男双冠军。
④王曼昱/朱雨玲（后）夺得卡塔尔公开赛女
双冠军。

⑤伊藤美诚表现出色，对中国选手的威
胁增大。 本版照片由新华社提供

外战失利增多 国乒预警升级
本报记者 黄 岩
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